

Quartier des métiers d'art – En bref

C'est quoi le Quartier des métiers d'art ?

Le Quartier des métiers d'art est un nouveau lieu vivant dans le secteur Bridge-Bonaventure où les artisanes et artisans :

- créent et fabriquent des objets uniques ;
- partagent leurs savoir-faire avec le public ;
- restaurent le patrimoine bâti ;
- se forment et transmettent leurs métiers.

En bref : un quartier où les métiers d'art deviennent visibles, accessibles et liés à la vie de la communauté.

Pourquoi ici, dans Bridge-Bonaventure ?

Ce secteur possède :

- un riche héritage industriel ;
- des bâtiments emblématiques à valoriser ;
- une communauté engagée ;
- un fort potentiel de mixité sociale, culturelle et économique.

Le Quartier des métiers d'art contribue à **réhabiliter un territoire en transformation**, en lui donnant une vocation créative, inclusive et culturelle.

Ce que le projet apporte à la collectivité

Pour les citoyennes et citoyens

- Ateliers ouverts, démonstrations, visites, activités éducatives
- Un nouveau lieu de découvertes et de rencontres
- Une revitalisation du secteur axée sur la création locale et la vie de quartier

Pour les artisanes et artisans

- Des ateliers abordables, pérennes et adaptés aux besoins réels
- Un espace de formation, de production et d'innovation
- Un réseau professionnel vivant et collaboratif

Pour Montréal

- Mise en valeur du patrimoine industriel
- Développement culturel et économique durable
- Contribution à la transition écologique (réemploi, réparation, matériaux locaux)

Ce que vous verrez dans le Quartier

Une vision concrète et imagée :

- Des **ateliers d'artisans** ouverts sur la rue
- Des espaces de **formation et de transmission**
- Des **événements publics**, démonstrations et activités participatives
- Un **circuit patrimonial** sur l'histoire du secteur
- Des façades animées, des œuvres d'art, des espaces de rencontre
- Un quartier vivant où les gestes et les savoir-faire reprennent leur place

Le rôle du CMAQ

Le CMAQ :

- rassemble les artisanes et artisans intéressés ;
- défend leurs besoins auprès de la Ville et des partenaires ;
- contribue à élaborer la vision du quartier ;
- développe des modèles innovants pour offrir des ateliers abordables à long terme ;
- organise des activités et des projets pour faire vivre les métiers d'art dans le secteur.

Une opportunité politique et structurante pour Montréal

Le Quartier des métiers d'art représente une **occasion historique** de reconnaître et de consolider la place des métiers d'art dans le développement culturel et urbain de Montréal.

Un engagement majeur de la Ville

La Ville de Montréal s'est engagée à créer, avec la Société immobilière du Canada (SIC), une entente de développement prévoyant **14 000 m² d'espaces dédiés aux métiers d'art**.

C'est une avancée sans précédent, qui garantit des lieux adaptés à la création, à la production et à la formation dans un secteur en pleine transformation.

Les huit écoles-ateliers : une alliance unique

Pour la première fois de l'histoire, les huit écoles-ateliers en métiers d'art du Québec s'associent autour d'un même projet.

Elles forment ensemble un véritable **Campus de savoir-faire**, favorisant l'innovation, la formation et la transmission.

Une table de concertation pour bâtir ensemble

Une table de concertation réunit désormais les partenaires du quartier :

- métiers d'art et écoles-ateliers ;
- organismes communautaires et culturels du territoire ;
- partenaires publics, institutionnels et communautaires ;
- experts en patrimoine, urbanisme et économie sociale.

Cette gouvernance partagée garantit un développement cohérent, inclusif et aligné avec les besoins réels de la collectivité.